

La facture des catastrophes naturelles a diminué

RÉASSURANCE. Les pertes économiques au niveau mondial se sont chiffrées à 220 milliards de dollars, selon Swiss Re.

Le montant des pertes liées aux catastrophes naturelles a été finalement bien moins élevé en 2025 qu'en 2024, selon le réassureur Swiss Re.

D'après de premières estimations, les pertes économiques au niveau mondial se sont chiffrées à 220 milliards de dollars, en baisse de près d'un tiers par rapport à l'année précédente, tandis que la facture pour les assureurs a diminué de 24,1% à 107 milliards de dollars, a indiqué le géant suisse de la réassurance mardi dans un communiqué.

Saison des ouragans moins lourde

Malgré ce repli, Swiss Re souligne que 2025 n'en reste pas moins la «sixième année» durant laquelle les dégâts couverts par les assureurs pour les catastrophes naturelles ont dépassé la barre «des 100 milliards de dollars».

Cette baisse des frais s'explique en grande partie par la saison des ouragans dans l'Atlantique Nord. En 2025, elle a compté 13 tempêtes nommées, avec trois ouragans de catégo-

PLUS DE DÉGÂTS PROVOQUÉS PAR LES HOMMES

En milliards de dollars, prix 2025

Poste	2025	2024	Moyenne sur 10 ans*	Variation 2025 par rapport à la moyenne sur 10 ans
Pertes économiques - total	233	338	280	-17%
Liées aux catastrophes naturelles	220	327	267	-18%
D'origine humaine	13	11	13	0%
Pertes assurées - total	118	151	121	-3%
Liées aux catastrophes naturelles	107	141	111	-3%
D'origine humaine	11	9	10	5%

*Pertes moyennes entre 2015 et 2024

Swiss Re

rie 5, mais «pour la première fois en dix ans», aucun n'a touché terre aux Etats-Unis, retrace le réassureur.

Le plus coûteux a été l'ouragan *Melissa* qui a dévasté la Jamaïque et touché Haïti et Cuba, avec des pertes assurées qui devraient atteindre jusqu'à 2,5 milliards de dollars.

Par comparaison, la saison des ouragans avait coûté 52 milliards de dollars aux assureurs en 2024, l'ouragan *Helene* qui avait frappé les Etats-Unis entraînant à lui seul 24 milliards

de dollars de pertes assurées. Les frais pour *Milton* s'étaient eux montés à 22 milliards de dollars, a indiqué Swiss Re.

Selon ses estimations, les pertes assurées pour les incendies de Los Angeles atteignent 40 milliards de dollars, ce qui en fait «de loin le plus gros incendie assuré jamais enregistré», a précisé Balz Grollmund, responsable de la couverture des catastrophes chez Swiss Re.

Cette facture élevée s'explique par le fait que les incendies

se sont propagés dans une zone urbaine dense avec la plus forte «concentration aux Etats-Unis de propriétés individuelles de grande valeur», a-t-il expliqué.

L'année a également été marquée par les récentes inondations en Asie du Sud-Est, notamment en Indonésie – où le bilan humain dépasse le millier de morts –, au Vietnam et en Thaïlande. Swiss Re ne fournit pas encore d'estimation du montant des dégâts à ce stade.

Le réassureur, qui met régulièrement en garde contre le coût grandissant des phénomènes météorologiques extrêmes, prévient pour sa part que les coûts engendrés par les épisodes sévères sont sur «une trajectoire ascendante».

La facture pour les orages qui peuvent s'accompagner de violentes rafales de vents, grêle, tornades ou inondations, s'est élevée à 50 milliards de dollars en 2025, ce qui en fait la troisième année la plus coûteuse pour ce type d'intempéries après 2023 et 2024. (afp)